
Landeshauptstadt Magdeburg  Magdeburg, 23.11.2020 

Der Oberbürgermeister  

 
 

Niederschrift 
 
 
 

     
 Sitzung - FG/029(VII)/20 

Gremium     

 Wochentag, Ort Beginn Ende 
 Datum    
     

     
Finanz- und 

Grundstücksausschuss 
Mittwoch, 
11.11.2020 

Altes Rathaus, 
Ratssaal 

17:00 Uhr 18:25 Uhr 

Lenkungsausschuss     

Tagesordnung: 

Öffentliche Sitzung 
 
1 Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  
  

1.1 Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  
  
1.2 Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 28.10.2020  
  
2 Einwohnerfragestunde  
  

  Lenkungsausschuss  
  

3 Anfragen und Mitteilungen  
 BE: BG III und BG VI 
  

  Finanz- und Grundstücksauschuss  
  
4 Beschlussvorlagen  
  
4.1 Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2020 
DS0529/20 

 BE: II/01 
  

4.2 Beteiligungsbericht 2020 DS0554/20 
 BE: II/01 
  

4.3 Grundsatzbeschluss zum Neubau des Feuerwehrhauses der 
Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Rothensee 

DS0495/20 

 BE: Amt 37 
  

4.4 Grundsatzbeschluss zum Neubau des Feuerwehrhauses der 
Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Südost 

DS0496/20 

 BE: Amt 37 
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4.5 Konzeptumsetzung für ein „begleitetes Wohnen unter 

Berücksichtigung des Housing-First-Ansatzes“ im Rahmen eines 
Pilotprojektes 

DS0378/20 

 BE: Amt 50 
  

4.6 1. Änderungssatzung der Benutzungs- und Gebührensatzung für 
Obdachlosenunterkünfte 

DS0445/20 

 BE: Amt 50 
  

4.7 Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 
Umkleidegebäude des Postsportverein Magdeburg von 1926 e.V., 
Spielhagenstraße 31, 39110 Magdeburg. 

DS0510/20 

 BE: FB 40 
  

4.8 Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 
Umkleidegebäude des MSV Börde 1949 e.V. in der Harsdorfer 
Straße 47, 39110 Magdeburg 

DS0511/20 

 BE: FB 40 
  

4.9 Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 
Umkleidegebäude sowie der Kegelanlage des MSV 90 e.V., 
Bodestraße 9 in 39118 Magdeburg. 

DS0513/20 

 BE: FB 40 
  

5 Informationen  
  
5.1 Öffentliche Toilettenanlage im Bereich Alter Markt I0273/20 
 BE: SAB 
  

5.2 Erhöhung des Medienetats der Stadtbibliothek (Information zu 
A0154/20) 

I0334/20 

 BE: FB 42 
  

5.3 Eilentscheidung des Oberbürgermeisters gem.  
§ 65 Abs. 4 KVG LSA 

I0330/20 

 BE: FB 02 
  

5.4 Schuldenbericht 2019 I0297/20 
 BE: FB 02 
  

6 Anträge und Stellungnahmen  
  
6.1 Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf dem Walbecker Platz A0139/20 
 (Interfraktioneller Antrag vom 23.06.2020) 
6.1.1 Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf dem Walbecker Platz S0318/20 
 BE: Amt 61 
  

6.2 Echtzeit-Verkehrslage für Magdeburg A0138/20 
 (Antrag der Fraktion CDU/FDP vom 23.06.2020) 
6.2.1 Echtzeit-Verkehrslage für Magdeburg S0296/20 
 BE: Amt 66 
  

6.3 Verbesserung der Verkehrssituation an der Grundschule Diesdorf A0140/20 
 (Interfraktioneller Antrag vom 23.06.2020) 
6.3.1 Verbesserung der Verkehrssituation an der Grundschule Diesdorf S0304/20 
 BE: Amt 66 
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6.4 Otto findet den Weg – Transparentere Informationen über die 
Baustellensituation in Magdeburg 

A0143/20 

 (Antrag der SPD-Stadtratsfraktion vom 23.06.2020) 
6.4.1 Otto findet den Weg – Transparentere Informationen über die 

Baustellensituation in Magdeburg 
S0297/20 

 BE: Amt 66 
  

6.5 Magdeburg fährt Lastenrad A0156/20 
 (Antrag der Fraktion DIE LINKE vom 26.06.2020) 
6.5.1 Magdeburg fährt Lastenrad A0156/20/1 
 (Änderungsantrag des FuG vom 14.10.2020) 
6.5.2 Magdeburg fährt Lastenrad S0262/20 
 BE: Amt 31 
  

7 Anfragen und Mitteilungen  
  

Anwesend: 
 
Vorsitz 
Reinhard Stern  
Mitglieder des Gremiums 
Michael Hoffmann  
Anke Jäger  
Dr. Jan Moldenhauer  
Burkhard Moll  
Prof. Dr. Alexander Pott  
Jens Rösler  
Mirko Stage  
Roland Zander  
Geschäftsführung 
Andrea Honnef  
Verwaltung 
Herr Zimmermann, BM/BG II 
Frau Stieger, BG III 
Herr Dr. Scheidemann, BG VI  
Frau Behrendt, FBL 02 
Herr Erxleben, FB 02 
Herr Richei, Amt 66 
Herr Marggraf, Amt 37 
Herr Koch, II/01 
Herr Matz, FB 40 
Frau Schulz, Amt 50 
Frau Grosche, Amt 61 
Herr Stegemann, SAB 
Herr Warschun, Amt 31 
Frau Kobow, Eb KGm 
 
Gäste 
Herr Stieger, Magdeburger Weihnachtsmärkte GmbH 
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1. Eröffnung der Sitzung und Feststellung der Beschlussfähigkeit  

 
Herr Stern eröffnet die Sitzung und stellt die Beschlussfähigkeit fest. Zu Beginn der Sitzung 
sind sieben Stadträte anwesend. 
 
1.1. Bestätigung der öffentlichen Tagesordnung  

 
Die Tagesordnung wird mit     7 – 0 – 0     bestätigt. 
 
 
1.2. Genehmigung der öffentlichen Niederschrift vom 28.10.2020  

 
Herr Stern informiert die Anwesenden über Herrn Canehls schriftliche Bitte zu folgender 
Änderung der öffentlichen Niederschrift TOP 2.1, Seite 6, Absatz 2: 
 
Alt: 
Herr Canehl hält die Idee und den Bau des „Tunnels“ nach wie vor für eine schlechte Idee und 
hätte sich einen 4 spurigen Ausbau für den Fahrzeugverkehr im Anschluss gewünscht. 
 
Neu: 
Herr Canehl hält die Idee und den Bau des „Tunnels“ nach wie vor für eine schlechte Idee. Die 
Tunnelvariante wurde durchgesetzt, weil eine 4-spurige Unterführung für den Fahrzeugverkehr 
propagiert wurde. 
 
Der Änderung der öffentlichen Niederschrift wird mit     6 – 0 – 1     zugestimmt. 
 
2. Einwohnerfragestunde  

 
entfällt 
 
 Lenkungsausschuss  

 
 
3. Anfragen und Mitteilungen  

 
Frau Stieger informiert bezüglich Zone I, dass Rewe die Baugenehmigung erteilt wurde und der 
Bau begonnen hat. Auf Nachfrage von Herrn Stern, wann die Fertigstellung geplant ist, nennt 
Frau Stieger das 2. Halbjahr 2021. 
 
Herr Dr. Scheidemann hat zur Zone IV aktuell keine Neuigkeiten. Herr Zander möchte wissen, 
ob es einen Nachfolger für Enercon gibt. Herr Zimmermann weist darauf hin, dass die 
Beantwortung der Frage im nichtöffentlichen Teil des Lenkungsausschusses erfolgen sollte.  
 
Frau Jäger und Herr Dr. Moldenhauer erscheinen um 17:08 Uhr zur Sitzung. 
 
 Finanz- und Grundstücksauschuss  

 
4. Beschlussvorlagen  

 
4.1. Jahresabschluss der Gesellschaft zur Durchführung der 

Magdeburger Weihnachtsmärkte mbH zum 31.03.2020 
DS0529/20 

 
Herr Koch stellt die Drucksache kurz vor. Dabei weist er auf einen redaktionellen Fehler bei der 
Angabe der Zugänge in den Sachanlagen hin. 
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Herr Zander fragt, wie hoch das Guthaben der Gesellschaft ist. Herr Koch verweist auf den im 
Jahresabschluss ausgewiesenen Kassenbestand per 31.03.2020. Herr Stieger nennt 
ergänzend den aktuellen Kassenbestand, betont aber, dass dieser aufgrund der derzeitigen 
Corona-Lage nicht aussagekräftig ist. 
 
Die Drucksache DS0529/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
 
4.2. Beteiligungsbericht 2020 DS0554/20 

 
Herr Koch stellt die Drucksache vor. Es gibt inhaltlich keine größeren Veränderungen zu den 
Vorjahren. 
 
Die Drucksache DS0554/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.3. Grundsatzbeschluss zum Neubau des Feuerwehrhauses der 

Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Rothensee 
DS0495/20 

 
Herr Marggraf bringt die Drucksache ein. Er erläutert kurz die Notwendigkeit des Neubaus, da 
am aktuellen Standort die Vorschriften der DIN und des Arbeitsschutzes nicht mehr erfüllt sind 
und dort keine Kapazitäten für eine Erweiterung bestehen. Herr Stern merkt an, dass der 
geplante Zeithorizont sehr langfristig ist. Herr Marggraf erklärt, die zeitliche Planung erfolgte in 
Abstimmungen mit dem Eb KGm. 
 
Herr Prof. Dr. Pott bittet um Information, ob es sich bei den geplanten Mitteln um rein investive 
Kosten handelt. Herr Zimmermann erläutert daraufhin, es handelt sich um investive Kosten, 
wenn die Investitionsmaßnahme tatsächlich realisiert wird. Darüber hinaus können unter 
bestimmten Voraussetzungen auch konsumtive Kosten den Investitionskosten zugeschlagen 
werden. Bei der betrachteten Drucksache handelt es sich um investive Mittel. Herr Stern 
hinterfragt, ob es bezüglich des neuen Standortes eine gesonderte Drucksache als 
Beschlussvorlage für den Stadtrat geben wird. Herr Marggraf bejaht dies. 
 
Die Drucksache DS0495/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.4. Grundsatzbeschluss zum Neubau des Feuerwehrhauses der 

Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Südost 
DS0496/20 

 
Herr Marggraf stellt die Drucksache vor und verweist auf eine vergleichbare Ausgangslage wie 
bei der Freiwilligen Feuerwehr Magdeburg-Rothensee. Allerdings betrifft das Platzproblem hier 
auch die Fahrzeughalle. In den vergangenen Jahren wurden bereits die Absauganlage und die 
Toranlage saniert. Der Standort ist in seiner Größe jetzt ausgereizt, daher ist ein neuer Standort 
nötig. Auf Nachfrage teilt er ergänzend mit, dass die FFW Magdeburg-Südost aktuell ca. 35 – 40 
Mitglieder hat und die FFW Magdeburg-Rothensee ca. 70 Mitglieder. 
 
Herr Prof. Dr. Pott hinterfragt, warum die Mittel noch nicht im Haushaltsplan veranschlagt sind. 
Herr Zimmermann weist darauf hin, dass es sich hier um einen Grundsatzbeschluss handelt. 
Erst mit der konkreten Planung kann auch geprüft werden, welche Kosten genau entstehen und 
wie die Finanzierung erfolgen soll. 
 
Die Drucksache DS0496/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
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4.5. Konzeptumsetzung für ein „begleitetes Wohnen unter 

Berücksichtigung des Housing-First-Ansatzes“ im Rahmen eines 
Pilotprojektes 

DS0378/20 

 
Frau Schulz bringt die Drucksache ein und erläutert den Anwesenden das Konzept des 
Pilotprojektes. Für den „Housing-First-Ansatz“ besteht eine Kooperation mit der Wobau. 
Herr Stern bittet um Auskunft, wie viele Menschen aktuell in Magdeburg betroffen sind. Frau 
Schulz informiert, dass mit dem Konzept ursprünglich 50 Wohnungen geschaffen werden 
sollten, für diese Anzahl aber kein Bedarf besteht. Derzeit sind 57 Personen in der 
Basedowstraße untergebracht. Außerdem sind zwei Wohnungen, die das Mitbringen von 
Haustieren erlauben, belegt. Auf Nachfrage von Herrn Stern führt Frau Schulz kurz aus, welche 
Mittel für den 3-jährigen Projektzeitraum benötigt werden. Herr Zander hinterfragt kritisch die 
Aussage von Frau Schulz zum zusätzlich benötigten Personal. Frau Schulz erläutert, dass die 
Stellen bereits im Stellenplan vorhanden und die Personalkosten veranschlagt sind. Das 
Personal zum Ausfüllen dieser Stellen muss aber noch gefunden werden. 
 
Die Drucksache DS0387/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.6. 1. Änderungssatzung der Benutzungs- und Gebührensatzung 

für Obdachlosenunterkünfte 
DS0445/20 

 
Frau Schulz informiert mit Einbringen der Drucksache über die Verpflichtung zur Neukalkulation 
der Gebührensätze im 3-Jahres-Rhythmus. Sie geht dabei kurz auf die wesentlichen 
Änderungen der überarbeiteten Satzung ein. Herr Stage möchte wissen, ob diese Gebühren 
von den Obdachlosen selbst zu zahlen sind bzw. wer die Gebühren bezahlt. Laut Frau Schulz 
ist der Anteil an Selbstzahlern bei den Obdachlosen sehr gering. Überwiegend handelt es sich 
um SGB II Leistungsempfänger, die Zahlung erfolgt durch das Jobcenter. Herr Zander fragt 
abschließend nach dem aktuellen Stand der Unterbringung im Unterhorstweg. Frau Schulz 
erklärt, dass aufgrund der Erlasslage des Landes Sachsen-Anhalt bezüglich der anerkannten 
Asylsuchenden das Objekt weiter als Übergangswohnheim betrieben wird. Die Frage von Herrn 
Stern, ob die Unterbringung auch für abgelehnte Asylsuchende mit Duldung gilt, bejaht Frau 
Schulz. 
 
Die Drucksache DS0445/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.7. Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 

Umkleidegebäude des Postsportverein Magdeburg von 1926 
e.V., Spielhagenstraße 31, 39110 Magdeburg. 

DS0510/20 

 
Herr Matz stellt die Drucksache vor und informiert, dass alle drei eingereichten Drucksachen auf 
Grundlage eines neuen Förderprogramms für Sportstätten erstellt wurden. Fördermittel wurden 
beantragt und das Grobkonzept mit den betreffenden Vereinen abgestimmt. Herr Stage schlägt 
in diesem Zusammenhang vor, alle drei Drucksachen zusammen abzustimmen. Im StBV-
Ausschuss wurde bereits so verfahren.  
Herr Zander hinterfragt kritisch, wie realistisch die angesetzten Kostenrahmen sind, da 
erfahrungsgemäß Bauprojekte oft mit teils großen Kostensteigerungen verbunden sind. Herr 
Matz erläutert, alle drei Drucksachen sind grundsätzlich für die Fördermittelanträge notwendig. 
Mit den vorliegenden Beschlussvorlagen wird zwar mehr Geld beantragt, als das Land 
insgesamt für das Programm vorsieht. Die Verwaltung hofft aber darauf, zumindest für ein bis 
zwei der beantragten Vorhaben einen positiven Fördermittelbescheid zu erhalten. Auf die Frage 
von Herrn Rösler nach dem weiteren Planungsverlauf teilt Herr Matz mit, dass es dann zu 
entsprechenden Ausschreibungen kommen wird. Herr Stern merkt an, warum nicht nur für eine 
Maßnahme Fördermittel beantragt wurden, wenn das Landesprogramm allein durch die Anträge 
der Landeshauptstadt schon überzeichnet ist. Die Entscheidung für mehrere 
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Fördermittelanträge basiert laut Herrn Matz auf Erfahrungswerten. Für den Fall einer Erhöhung 
der Mittel des Förderprogamms liegen dann bereits Anträge vor. Abschließend möchte Herr 
Prof. Dr. Pott wissen, ob es sich bei den 90 % Fördermitteln um einen festen Prozentsatz 
handelt, so dass bei Erhöhung der Gesamtkosten der Baumaßnahme auch der Eigenanteil der 
Stadt steigen würden. Herr Matz bejaht dies. 
 
Die Drucksache DS0510/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.8. Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 

Umkleidegebäude des MSV Börde 1949 e.V. in der Harsdorfer 
Straße 47, 39110 Magdeburg 

DS0511/20 

 
Es kommt ohne Diskussion zur Abstimmung. 
 
Die Drucksache DS0511/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
4.9. Grundsatzbeschluss - Ersatzneubau Vereins- und 

Umkleidegebäude sowie der Kegelanlage des MSV 90 e.V., 
Bodestraße 9 in 39118 Magdeburg. 

DS0513/20 

 
Ergänzend zu seinen vorherigen Ausführungen informiert Herr Matz, dass die betreffende 
Kegelanlage auch für den Behindertensport ausgelegt ist. 
 
Die Drucksache DS0513/20 wird dem Stadtrat mit     9 – 0 – 0    zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
5. Informationen  

 
5.1. Öffentliche Toilettenanlage im Bereich Alter Markt 

Vorlage: I0273/20 
I0273/20 

 
Herr Stage bittet um Auskunft, ob die öffentlichen Toiletten in Magdeburg tatsächlich vorrangig 
von Drogenabhängigen benutzt werden. Herr Stegemann vom SAB bestätigt, dass es 
kurzzeitig in zwei Bereichen der Stadt ein Problem mit Drogenabhängigen gab, dies jetzt aber 
nicht mehr der Fall ist. Hinsichtlich der Nachfrage von Herrn Stage zum vorgeschlagenen 
Standort verweist Herr Stegemann auf eine ähnliche Anfrage von SR Müller, deren schriftliche 
Beantwortung derzeit erstellt wird.  
 
Die Information I0273/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
5.2. Erhöhung des Medienetats der Stadtbibliothek  

(Information zu A0154/20) 
I0334/20 

 
Die Information I0334/20 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
 
5.3. Eilentscheidung des Oberbürgermeisters gem.  

§ 65 Abs. 4 KVG LSA 
I0330/20 

 
Die Information I0330/20 wird ohne Diskussion zur Kenntnis genommen. 
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5.4. Schuldenbericht 2019 I0297/20 

 
Frau Behrendt fasst kurz den Schuldenbericht zusammen und geht dabei auch erläuternd auf 
die Verschuldungsobergrenze ein. Herr Stern fragt, wie lange die Kreditbelastungen für die 
PPP-Schulen noch andauern werden. Frau Behrendt nennt das Jahr 2039. 
 
Die Information I0297/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6. Anträge und Stellungnahmen  

 
6.1. Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf dem Walbecker Platz A0139/20 
6.1.1. Verbesserung der Aufenthaltsqualität auf dem Walbecker Platz S0318/20 

 
Herr Moll merkt an, laut Stellungnahme würden bereits Ergebnisse vorliegen, diese in der 
Stellungnahme aber nicht genannt. Frau Grosche teilt mit, dass sich Stellungnahme und 
Information überschnitten haben. Die Planung liegt vor und befindet sich derzeit in Abstimmung. 
Sobald die Pandemielage es zulässt, wird das Thema auch auf der GWA-Sitzung besprochen. 
 
Der Antrag A0139/20 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0318/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.2. Echtzeit-Verkehrslage für Magdeburg A0138/20 
6.2.1. Echtzeit-Verkehrslage für Magdeburg S0296/20 

 
Herr Richei geht kurz auf die Stellungnahme der Verwaltung ein. Anschließend beschreibt Herr 
Stage kurz die grundsätzliche Funktionsweise solcher Systeme, hält es aber nicht für 
realistisch, als Stadt selbst ein eigenes System oder eine App zu entwickeln. 
Es folgt eine kurze Diskussion, warum in der Stellungnahme steht, dass die Verwaltung die 
Entwicklung einer eigenen Softwarelösung bereits prüft. Dabei stellt Herr Richei abschließend 
klar, dass entgegen der Formulierung in der Stellungnahme aktuell an keiner Software 
gearbeitet wird.  
 
Herr Stage weist darauf hin, dass die Entwicklung einer eigenen App große Summen kostet. 
Daher sollten besser vorhandene Systeme geprüft und gegebenenfalls im Hinblick auf die 
Bedürfnisse Magdeburgs weiterentwickelt werden. Er betrachtet den Antrag als nicht 
zielführend. Herr Stern merkt an, dass andere Städte auch eigene Lösungen haben. 
 
Der Antrag A0138/20 wird dem Stadtrat mit     3 – 3 – 3     nicht zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0296/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.3. Verbesserung der Verkehrssituation an der Grundschule 

Diesdorf 
A0140/20 

6.3.1. Verbesserung der Verkehrssituation an der Grundschule 
Diesdorf 

S0304/20 

 
Herr Richei informiert, die MVB hat die Schule gut angebunden. Das Einzugsgebiet umfasst 
jedoch nur einen Radius von 1 bis 2 km. Im Rahmen des Antrages fand ein Vor-Ort-Termin 
statt. Zur Erhöhung der Sicherheit sollen Poller gesetzt werden. Herr Moll ergänzt, dass die 
Poller mit einem Abstand von 3 m gesetzt werden sollen und außerdem das Halteverbotsschild 
besser sichtbar gemacht wird. 
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Der Antrag A0140/20 wird dem Stadtrat mit     6 – 0 – 3     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0304/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.4. Otto findet den Weg – Transparentere Informationen über die 

Baustellensituation in Magdeburg 
A0143/20 

6.4.1. Otto findet den Weg – Transparentere Informationen über die 
Baustellensituation in Magdeburg 

S0297/20 

 
Herr Richei führt in Bezug auf den Antrag kurz aus, dass es bereits einen entsprechenden 
Internetauftritt gibt, der vom Tiefbauamt gepflegt wird. Herr Rösler äußert, es sollte in dieser 
Hinsicht grundsätzlich mehr gemacht werden. Seines Erachtens nach entsteht die Verärgerung 
über Baustellen hauptsächlich wegen fehlender Informationen. Dies könnte durch die 
Einspeisung aktueller Baustelleninformationen in entsprechende Systeme geändert werden. 
Herr Stage hat die bestehende Internetseite mit seinem Smartphone getestet und festgestellt, 
dass diese nicht für die Nutzung mit mobilen Endgeräten geeignet ist. Die Darstellung auf dem 
Smartphone ist entsprechend schlecht und schwer lesbar. Er sieht hier Verbesserungspotenzial.  
 
Der Antrag A0143/20 wird dem Stadtrat mit     7 – 1 – 1     zur Beschlussfassung 
empfohlen. 
 
Die Stellungnahme S0297/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
6.5. Magdeburg fährt Lastenrad A0156/20 
6.5.1. Magdeburg fährt Lastenrad A0156/20/1 
6.5.2. Magdeburg fährt Lastenrad S0262/20 

 
Frau Jäger bringt den Antrag und geht auch auf den Änderungsantrag ein. Sie bittet die 
Anwesenden um Zustimmung. Herr Warschun nimmt anschließend aus Sicht der Verwaltung 
Stellung zum Antrag. Dabei verweist er auf die bestehende Fachförderrichtlinie und die 
entstehenden Schwierigkeiten bei der Umsetzung, wie zum Beispiel die 
Verwendungsnachweisprüfung, sollte der Antrag beschlossen werden. Herr Stage informiert, 
dass der Antrag im StBV-Ausschuss abgelehnt wurde. 
 
Der Änderungsantrag A0156/20/ wird dem Stadtrat mit   1 – 6 – 2   nicht zur 
Beschlussfassung empfohlen. 
 
Der Antrag A0156/20 ist mit Beschluss zum Änderungsantrag A0156/20/1 erledigt. 
 
Die Stellungnahme S0261/20 wird zur Kenntnis genommen. 
 
Herr Rösler verlässt um 18:23 Uhr den Ratssaal. 
 
 
7. Anfragen und Mitteilungen  

 
Herr Stern erinnert bezüglich der Haushaltsberatung am 13.11.2020 an die Frist zur 
Einreichung von Änderungsanträgen. In diesem Zusammenhang weist er nochmals auf das 
bereits bestehende Haushaltsdefizit für 2021 hin und bittet eindringlich darum, umsichtig mit der 
Stellung von etwaigen Änderungsanträgen umzugehen. Aufgrund der Erfahrungen mit der 
Genehmigung der Nachtragshaushaltssatzung 2020 wird das Landesverwaltungsamt sehr 
wahrscheinlich mit Genehmigung des Haushaltsplanes 2021 ein 
Haushaltskonsolidierungskonzept verlangen. 
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Herr Zimmermann verteilt an die Stadträte*innen das für den 13.11.2020 erstellte 
Hygienekonzept und geht kurz erläuternd darauf ein. 
 
Herr Zander kritisiert, dass die Anlagen der per Email übermittelten Veränderungsliste sehr 
klein und die Tabellen deshalb nur schwer lesbar sind. Des Weiteren bemängelt er erneut, dass 
die Informationen zur Gesamtdarstellung von Aufträgen/Vergaben der letzten Sitzung nach wie 
vor ohne genaue Angaben sind. Auch im Vergabeausschuss sind hierzu keine anderen 
Informationen verfügbar. Er wünscht eine wesentlich detailliertere Liste. Herr Zimmermann 
antwortet, dass es diese detaillierte Liste bereits gibt und verweist an den Beigeordneten Herrn 
Platz. Herr Stern äußert mit Blick auf die Liste der heutigen Sitzung, dass diese sehr 
ausführlich ist und alle gewünschten Informationen enthält. Er bittet Herrn Zander, sich die 
Anlagen noch einmal genau anzuschauen. 
 
 
Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der Sitzung am 25.11.2020. 
 
 
 
 
 
Reinhard Stern Andrea Honnef 
Vorsitz Schriftführung 
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